

TITULO:

Estudio retrospectivo de los pacientes asistidos en la unidad de diálisis en el turno de noche.

RESUMEN:

Nuestra Unidad de Diálisis está asistida en el turno de noche, por un enfermero/a que se encarga de atender a los pacientes hospitalizados y urgentes, tanto crónicos como agudos, desarrollando su labor en la Unidad de diálisis como en la Unidad de Cuidados Intensivos. Hemos realizado un estudio retrospectivo de 15 años, a los pacientes que han recibido tratamiento con HD y DPCA, con el fin de valorar la incidencia de morbilidad (ingresos hospitalarios) de los pacientes y compararlos en tres periodos de tiempo.

HIPÓTESIS

¿ Ha aumentado la morbilidad de nuestros pacientes a lo largo de 15 años ?

MATERIAL Y METODO:

Hemos realizado un estudio retrospectivo y descriptivo de 15 años, recogido en tres periodos de 5 años: 1º (1989-1993); 2º (1994-1998); 3º (1999-2003).

Datos recogidos: Número de sesiones : Unidad y UCI, , Sexo, Edad, Tratamiento HD y con DPCA, Patologías.

Se han estudiado 1.369 pacientes de los cuales 1.111 en tratamiento de HD y 258 pacientes en DPCA, con un total de 793 Hombres y 576 mujeres, de edades comprendidas entre 41.3 y 66.6 años.

RESULTADOS:

En el primer periodo se han realizado 864 sesiones de hemodiálisis , correspondiendo 528 sesiones a la unidad de diálisis y 336 sesiones en la unidad de UCI con un total de 442 pacientes , de los cuales 264 son hombres con una edad media de 46,4 años y 178 mujeres con edad media de 41,3 años. *En el segundo periodo* se realizaron 638 sesiones

de hemodiálisis , correspondiendo 368 sesiones en la unidad y 270 sesiones en la UCI, a 326 pacientes de los cuales 179 son hombres con una edad media de 52 años y 147 son mujeres con una edad media de 54 años. **En el tercer periodo** se realizaron 629 sesiones , de las cuales 276 se realizaron en la unidad y 126 en la UCI, siendo asistidos 343 pacientes , de los cuales 217 hombres con una edad media de 66,6 años y 126 mujeres con edad media de 62,6 años.

Las patologías estudiadas corresponden al tercer periodo - Edema agudo de pulmón 44,7%; - IRA 23,88%; - Preintervención quirúrgica 10,44%; - Shock séptico 8,95 %; Parada de FAVI 5,97 % - Lupus eritematoso diseminado 1,50 % - Otros 4,49 %.

Los pacientes en DPCA (sistema Stay-Safe) : **1º periodo:** N° intercambios 248 realizados a 120 pacientes, 60 hombres de ellos 15 son Peritonitis y 60 mujeres de las cuales 9 son peritonitis. **2º periodo:** 414 intercambios a 91 pacientes, 44 hombres , de los cuales 15 son Peritonitis y 47 mujeres, 9 son peritonitis. **3º periodo:** N° de Intercambios 230 de ellos 29 hombres y 10 casos de peritonitis, 18 mujeres con 8 casos de peritonitis.

DISCUSIÓN: 1.- Los datos recogidos nos indican, que el numero de pacientes asistidos ha disminuido en un 24%, por lo tanto la morbilidad ha bajado.

2.- Destacamos el aumento de las edades medias de los pacientes asistidos , entre el 1º y 3º periodo con un aumento de 20 años , lo cual nos indica el progresivo envejecimiento de la población estudiada, incidiendo este dato en la morbilidad y potenciando las complicaciones propias del paciente ingresado.

3.- Por otra parte ha aumentado el numero de pacientes asistidos en la Unidad de UCI, lo cual nos indica el deterioro de los pacientes asistidos.

4.-El numero de pacientes asistidos en tratamiento con DPCA ha disminuido, aunque se ha mantenido el número de casos de peritonitis , lo cual nos indica que hay un aumento de la morbilidad en relación a los pacientes asistidos.